

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN TEMAS INTERNACIONALES

2 DE SEPTIEMBRE DE 2024

MÉXICO ESTABLECE CORREDOR SEGURO PARA EL TRASLADO DE PERSONAS CON CITAS EN LA FRONTERA CON ESTADOS UNIDOS



Fuente: La Jornada

31/08/2024 - El Gobierno de México, por conducto del Instituto Nacional de Migración (INM), estableció un corredor emergente de movilidad segura para facilitar el traslado terrestre de personas extranjeras que agendaron citas en los puertos de entrada de Estados Unidos en la aplicación CBP One. Este proyecto, que forma parte de una estrategia interinstitucional, da prioridad a la seguridad de las personas en tránsito y la protección de las familias. Los puntos de salida estarán en Villahermosa, Tabasco, y Tapachula, Chiapas. Los viajeros recibirán una Forma Migratoria Múltiple con vigencia de 20 días y contarán con transporte seguro y alimentos durante el trayecto. De esta manera, el INM promueve acciones encaminadas a facilitar una migración segura, regular, ordenada y humana.

[Instituto Nacional de Migración](#)

MÉXICO Y COREA DEL SUR REFUERZAN COOPERACIÓN Y LAZOS COMERCIALES

31/08/2024 – El director general para Asia-Pacífico de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Fernando González-Saiffe, visitó Corea del Sur para participar en el 14° taller del Foro de Cooperación América Latina-Asia del Este (Focalae). Durante su estancia, González-Saiffe destacó la importancia de alinear los objetivos del Foro con la Agenda 2030 y participó en la reunión del Comité Permanente de este mecanismo, que sumó a representantes de 36 países. Además, se entrevistó con Lee Joo-il, director general para América Latina y el Caribe del Ministerio de Asuntos Exteriores de Corea del Sur, y con Lim Chung Hyun, jefe para las Américas de la Cámara de Comercio e Industria de Corea del sur.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

CONSULADO DE MÉXICO EN NUEVA ORLEANS ASISTE A VÍCTIMAS DE ACCIDENTE VEHICULAR EN MISISIPI

01/09/2024 - La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que, tras el accidente de un autobús en la carretera I-20 East en Vicksburg, Misisipi, el Consulado de México en Nueva Orleans activó un protocolo de emergencia. Confirmaron el fallecimiento de cuatro ciudadanos mexicanos, dos de ellos menores de edad. A tres personas más, que estaban en el hospital, ya las dieron de alta. El consulado de México en Nueva Orleans está en contacto con el despacho de abogados Elmore Litton, proveedores del Programa de Asesorías Legales Externas (PALE), para obtener información detallada del siniestro. La causa del accidente está bajo investigación y se espera que las autoridades emitan el reporte oficial en las próximas semanas.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

ESTADOS UNIDOS LLAMA A HONDURAS A REPLANTEAR LA RUPTURA DEL ACUERDO DE EXTRADICIÓN

30/08/2024 - Estados Unidos solicitó a Honduras reconsiderar la ruptura del acuerdo de extradición bilateral, anunciada por la presidenta Xiomara Castro. La decisión se tomó luego de la embajadora estadounidense en Tegucigalpa, Laura Dogu, calificó de “sorprendente” la reunión de autoridades hondureñas con el ministro venezolano, Vladimir Padrino López, a quien describió como “narcotraficante”. Castro solicitó “denunciar” el tratado de extradición y, tanto ella como altos cargos de su Gobierno, vincularon esta supuesta “injerencia” con intentos para fraguar un golpe de Estado. Por su parte, el Departamento de Estado estadounidense insiste en la importancia de proteger las relaciones entre los dos países y en “el compromiso de respetar el Estado de derecho y combatir la delincuencia transnacional”, según informó un portavoz.

[Notimérica](#)



RENUNCIAN TRES MINISTROS DE ECUADOR PARA PARTICIPAR EN ELECCIONES

31/09/2024 - El ministro de Deporte de Ecuador, Andrés Guschmer, renunció a su cargo, convirtiéndose en el tercer titular en dejar sus funciones, después de los de Ambiente, Agua y Transición Ecológica, Sade Fritschi; y de Turismo, Niels Olsen. El presidente Daniel Noboa nombró a José Jiménez como ministro de Deporte encargado, y a Inés Manzano y Mateo Estrella para reemplazar a Fritschi y Olsen, respectivamente. Los secretarios salientes y otros políticos, incluido Noboa, participarán en las elecciones presidenciales y legislativas de 2025, donde se elegirá al próximo presidente y a los miembros de la Asamblea Nacional. En paralelo, el presidente ecuatoriano anunció la extensión por un mes del estado de excepción en seis provincias y un municipio para intensificar las operaciones contra las organizaciones criminales. Las áreas afectadas son Guayas, Los Ríos, Manabí, Orellana, Santa Elena, El Oro y el municipio de Camilo Ponce Enríquez en Azuay.

[Deutsche Welle Notimérica](#)

X DEJA DE FUNCIONAR EN BRASIL

01/09/2024 - La red social X, antes conocida como Twitter, dejó de funcionar en Brasil el sábado tras una orden judicial que bloqueó la aplicación. El juez del Tribunal Supremo, Alexandre de Moraes, tomó esta decisión debido al incumplimiento de la empresa con órdenes judiciales y multas. Además, decretó multas diarias de hasta unos 8000 dólares para quienes intenten evadir la prohibición con medidas alternativas. La plataforma X, que enfrenta sanciones en Brasil por cerca de 2,9 millones de dólares por no eliminar contenido, había anticipado el cierre y manifestó que no cumpliría con lo que consideraba órdenes ilegales. Elon Musk criticó al presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, y al Tribunal Supremo, acusándolos de violar la ley nacional con la orden de bloqueo.

[Notimérica](#)

PRESIDENTA DE HONDURAS DESIGNA NUEVA MINISTRA DE DEFENSA

01/09/2024 - La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, nombró a Rixi Moncada como nueva ministra de Defensa, tras la renuncia de su sobrino, José Manuel Zelaya, y de su cuñado, Carlos Zelaya, tras polémica por vínculos con el narcotráfico y la cancelación del tratado de extradición con Estados Unidos. Castro declaró que confía en que "se investigue y descubra la verdad y la justicia, que es un bien sagrado para la sociedad, nadie, ni siquiera los operadores de Justicia, están por encima de la ley". Moncada es la primera mujer en dirigir el Ministerio de Defensa. Su nombramiento ocurre después de que Castro anunciara la cancelación del tratado de extradición con Estados Unidos.

[Deutsche Welle](#)



LA ULTRADERECHA ALEMANA TRIUNFA EN ELECCIONES REGIONALES

01/09/2024 - El partido de ultraderecha AfD (Alternativa para Alemania, por sus siglas en inglés) ganó las elecciones regionales del 1 de septiembre de 2024 en Turingia, con el 30.5% de los votos, según los primeros sondeos. En Sajonia, la AfD obtuvo un 31.5%, cerca de la Unión Demócrata Cristiana (CDU, por sus siglas en inglés). Los socialdemócratas (SPD), liderados por Olaf Scholz, sufrieron un revés, con apoyos de entre el 6.5% y el 8.5% de los votos en ambas regiones. Björn Höcke, líder de AfD en Turingia, reclamó el derecho a formar gobierno y criticó el “cordón sanitario” impuesto a su partido. También enfrentó críticas por el estigma de extremismo de derecha asociado a AfD. Mientras tanto, el partido de La Izquierda, dirigido por Bodo Ramelow, vio un descenso en su apoyo y sugirió que el candidato de la CDU, Mario Voigt, debería iniciar negociaciones para formar gobierno, aunque Voigt indicó que primero consultará con el SPD y que buscará apoyo adicional.

[Deutsche Welle](#)

EL PARTIDO FRANCIA INSUMISA DE FRANCIA PUBLICA PROPUESTA PARA DESTITUIR A MACRON

31/08/2024 - Los diputados del partido político de extrema izquierda, Francia Insumisa (LFI por sus siglas en inglés), presentaron una propuesta para destituir al presidente Emmanuel Macron, acusándolo de faltar “gravemente” a su “deber” al negarse a aceptar la solicitud del Nuevo Frente Popular de nombrar a Lucie Castets como primera ministra. El proceso de destitución, establecido por el artículo 68 de la Constitución, es complejo y requiere la aprobación de dos tercios de los parlamentarios en la Cámara Alta, lo que lo hace difícil de concretar. LFI sostiene que la negativa de Macron “constituye una falta grave al deber de respeto de la voluntad expresada por el sufragio universal”, ya que la alianza de izquierda obtuvo la mayoría en las últimas elecciones legislativas, con 193 escaños. Macron descartó nombrar a Castets como primera ministra, ya que considera que un gobierno del Nuevo Frente Popular sería rápidamente censurado por otros grupos políticos en la Asamblea, lo que pondría en riesgo la “estabilidad institucional”.

[France 24](#)

CONTINÚAN ATAQUES ENTRE RUSIA Y UCRANIA

01/09/2024 - El 1 de septiembre de 2024, Ucrania lanzó una serie de ataques con drones contra plantas de energía y una refinería cerca de Moscú, en la región de Tver. Según el Ministerio de Defensa ruso se destruyeron 158 drones, incluyendo nueve en la región de Moscú. El alcalde de la capital rusa informó que los bombardeos causaron incendios menores en la instalación, los cuales fueron controlados, mientras que en Konakovo se reportaron explosiones sin daños en el suministro de electricidad y gas. No se reportaron víctimas y la ofensiva incluyó intentos fallidos de dañar la Planta de Energía de Kashira.

[Reuters](#)



BARCOS DE CHINA Y FILIPINAS COLISIONAN EN EL MAR DE CHINA MERIDIONAL

01/09/2024 - China y Filipinas se culparon mutuamente por una colisión entre sus barcos en el mar de China Meridional. Las autoridades chinas afirman que un barco filipino chocó intencionalmente con su guardacostas. Filipinas, por su parte, sostuvo que su nave, el BRP Teresa Magbanua, fue embestida tres veces sin razón, por lo que resultó dañado. El incidente ocurrió cerca del banco de Sabina, dentro de la zona económica exclusiva de Filipinas, y marca la segunda confrontación en pocos días en esta área en tensión. Las disputas territoriales, que también involucran a Vietnam, Taiwán, Malasia y Brunéi, podrían involucrar a Estados Unidos, aliado de Filipinas. China ha rechazado un fallo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que limita sus reclamos.

[AP News](#)

ISRAEL RECUPERA CUERPOS DE REHENES EN RAFAH

31/08/2024 - Las fuerzas israelíes recuperaron los cuerpos de seis rehenes secuestrados por Hamás en un túnel en Rafah, al sur de Gaza. El Ejército israelí confirmó que estas personas fueron asesinadas poco antes de ser encontradas. Tras conocerse la noticia, decenas de miles de israelíes salieron a las calles para instar al Gobierno a negociar un alto al fuego que garantice la liberación de los rehenes. Además, Histadrut, un sindicato, convocó una huelga general para el día de hoy. El alcalde de Tel Aviv dijo que los trabajadores de la ciudad se unirían al paro, que ya concluyó por órdenes de un tribunal. En paralelo, la campaña de vacunación contra la polio comenzó en Gaza, tras el registro del primer caso de la enfermedad en 25 años, que afectó a un niño de diez meses. La iniciativa, impulsada por funcionarios de salud locales, la ONU y otros grupos, busca inmunizar a los residentes con más de 1.2 millones de vacunas orales. Con este propósito, se han establecido cerca de 400 centros de vacunación y 300 equipos móviles, con la participación de unos 2200 voluntarios.

[Deutsche Welle: \(1\) \(2\)](#)

EL PARTIDO GOBERNANTE DE AZERBAIYÁN SE ENCAMINA A UNA ESTRECHA VICTORIA PARLAMENTARIA

01/09/2024 - La fuerza política del presidente Ilham Aliyev, el Partido Nuevo Azerbaiyán, se dirige a una victoria en las elecciones parlamentarias anticipadas, con 63 de los 125 escaños, según una encuesta de salida. En el Parlamento saliente tenía 69 asientos. Más de 6.4 millones de personas estaban registradas para votar en el país de Asia Central. Aliyev asumió el poder en 2003 tras suceder a su padre. Las principales formaciones opositoras, Musavat y Alternativa Republicana, presentaron varios candidatos, pero con escaso éxito. La autoridad electoral de Azerbaiyán afirma que 50 organizaciones están observando el proceso, entre ellas la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa.

[Al Jazeera](#)



UNICEF BUSCA GARANTIZAR VACUNAS CONTRA MPOX

01/09/2024 - El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) lanzó una licitación de emergencia para asegurar vacunas contra el mpox (viruela del mono), en colaboración con autoridades internacionales en materia de salud. Este proceso permitirá adquirir hasta 12 millones de dosis hasta 2025, dependiendo de la capacidad de producción de los fabricantes. UNICEF establecerá metas de suministro, lo que facilitará la compra y envío rápidos de vacunas una vez que se cumplan los requisitos financieros y regulatorios. Además, se facilitarán donaciones desde países con ingresos altos.

[Reuters](#)





Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

David Hernández López

Investigación y elaboración

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)

Mariana Tabares Luna (Servicio Social)

SEPTIEMBRE DE 2024



@CGBsenado



centrogilbertobosques.senado.gob.mx



internacionales.cgb@senado.gob.mx